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本报讯（记者 刘超峰 文/图）经过王宝山的“意外”下
课后，昨日，在河南建业足球队新任教练组成员张波和朱
斌毅的带领下，包括外援伊沃、卡兰加和多拉多在内建业
全体将士重新出现在绿茵场上，开始备战中超联赛，全体
队员以平静的心情完成了新教练组的首堂训练课。

据了解，自从王宝山下课后，教练组主要成员牛洪利、
刘劲彪以及个别翻译离开建业一线队。而带队训练的预
备队主教练张波和U17主教练朱斌毅首次以一线队教练
组成员出现。“刚刚带队参加训练，时间紧，任务重，我们会
按新教练组的计划进行备战。接下来，我们将进行两场热
身比赛磨合队伍，7月 19日全队前往大连进行最后的备
战。”张波告诉记者。

这堂令人关注的集中后首堂训练课，训练内容比较简
单，只有短短的 50分钟，一边是张波带领的分组对抗赛，
另外一边朱斌毅带领年轻队员进行有球恢复训练，在平静
之中队员完成了新教练组首堂训练课。“联赛马上就要开
始了，我们最主要的就是球队要团结在一起，把体能和技
战术都准备好，体能储备要在之前的基础上进一步发挥。
我对新教练组非常有信心。”队长伊沃心情平静地说道，

“我们现在最重要的就是不断完善、不断提高体能与技战
术配合。大家团结在一起，在比赛中打出精彩的表现，展
现给支持我们的建业球迷。希望大家能够信任我们，能够
打出一个精彩的赛季。职业联赛就是很残酷，联赛已经很
近，接下来我们会在新教练组的带领下，按照职业运动员
的要求认真备战，全力以赴迎接联赛的开始。”

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者
从河南建业足球俱乐部获悉，中国
足协在上海召开的俱乐部会议上，
公布了本赛季的相应政策。最引人
关注的外援登场人数与降级名额等
新规一一揭晓。据了解，新赛季中
超降级名额将减至 1.5 个。单场换人
名额跟国际足联同步，都是 5 人。

具体新规如下：

1.降级名额确定减少为 1.5 个，
也 就 是 说 中 超 倒 数 第 一 名 直 接 降
级，中超倒数第二名将与中甲第二
名进行附加赛，决定另外一个降级
名额。

今年中超分了 A、B 两个小组，
其 中 A 组 实 力 相 对 较 强 。 也 就 是
说，在两阶段的比赛中，原先不是保
级的球队，很有可能最终加入到保

级大战中去。
2.本赛季单场换人名额增加至 5

人，替换的次数为 3 次，另外替补席
球员增至 12 人，比赛大名单从 18 人
增至 23 人，与国际足联同步。

3.外援政策为双方对阵若一方
队内无外援，申请后对方只能上 2 名
外援；如果队内只有 1 名外援，申请
后对方最多上 3 名外援；其余情况维

持“报 5 上 4”。
4.第一阶段赛程自 7 月 25 日开

始，9 月 28 日结束；7 月 18 日～20 日
各队进驻赛区，7 月 21 日～22 日将
对各队进行培训。

另据悉，目前中超第二阶段的赛
制、赛程，足协还未产生定论；未来
足协将根据疫情防控情况及世预赛
等赛事安排，来设计推出具体方案。

中超降级名额减至1.5个
单场可换5人

建业重新集中平静备战联赛
两名本土教练进入教练组带队训练

本报讯（记者 成燕）滔天飞瀑和
汹涌波涛相映成趣，文明旅游与美丽
风景一路同行。记者昨日从省文化
和旅游厅了解到，“文明旅游·你我同
行”主题系列活动近日在黄河小浪底
旅游区启动，由此拉开今年全省文明
旅游主题系列宣传活动的序幕。

本次活动由省文明办、省文化和
旅游厅主办，省文化馆、省小浪底旅
游管理局、黄河小浪底旅游开发有限
公司承办。在为期 3个月的“文明旅
游·你我同行”主题系列宣传服务志
愿活动中，全省重点文旅窗口单位将
努力营造文明出行的社会氛围，传播
快乐旅程的社会正能量，展示“老家

河南”良好形象。
在活动现场，文明旅游志愿者

宣读了《文明旅游倡议书》，倡议游
客知礼守礼，文明游览；旅游从业
者要履职尽责，诚信规范；社会各
界应共同努力，共树新风。文明旅
游从点滴做起，塑造讲文明、重礼
仪、树形象、筑诚信，热情友爱、安
全有序的旅游环境，把文明记在心
里，落实在行动中。与此同时，活
动主办方结合防控疫情要求，发放
了《文明旅游 100 条》《疫情防控小
常识 50 条》宣传册，让广大游客沐
浴在文明之风下，感受优质旅游发
展带来的新气象。

本报讯（记者 成燕）记者昨日从
郑州文化馆了解到，在完成多项在
线培训任务后，老年艺术大学春季
昆曲表演培训班近日举行在线结业
仪式。

昆曲原名“昆山腔”或简称“昆
腔”，是中国古老的戏曲声腔、剧种，
现又被称为“昆剧”。昆曲是汉族传
统戏曲中最古老的剧种之一，也是
中国汉族传统文化艺术，特别是戏
曲艺术中的珍品，被称为百花园中
的一朵“兰花”。昆曲在 2001 年被
联合国教科文组织列为“人类口述
和非物质遗产代表作”。

据了解，郑州文化馆充分发挥
资源优势，于 2012 年成立了老年艺
术大学并制定了章程，本着充实生
活、调节精神、愉快享受晚年生活
的原则，根据老年人的特点、爱好
和需求，开设不同艺术门类的课
程。此次培训期间，郑州文化馆安
排徐晓生和崔风琴老师分别从唱
腔和身段等基础训练通过线上教
导学员，因其风趣的讲课方式和深
厚的国学素养而广受学员赞誉。
38位学员来自多个社区、企事业单
位，其中年龄最小的 40 岁，最大的
60多岁。

场均砍下25.3分和 2.3次抢断，投篮命中率69.2%，上涨
比例高达 85.33%……在 CBA 官方发布的复赛第二周 5名
进步球员阵容中，现效力于CBA吉林男篮的郑州小伙姜宇
星的名字赫然在列。复赛以来，这位从 NBL河南赊店老酒
男篮走出去的实力派球员迎来大爆发，充分展现出其不俗的
实力和潜力。

据了解，在复赛对阵北控男篮的比赛中，姜宇星迎来“高
光演出”，二分球 16投 14中，三分球 3投 2中，砍下 CBA职
业生涯新高的 36分，外加 4个篮板、6次助攻和 4次抢断。
那场比赛之后，北控男篮主帅马布里对姜宇星也是赞赏有
加，“他打得非常好，我们没能限制好他的左手突破，他会成
为CBA非常好的球员。”

提起姜宇星，河南篮球迷可谓无人不知、无人不晓。出
道于NBL的他，早在 2014年第一次代表河南赊店老酒男篮
征战 NBL时，就以 19.1分、4个篮板和 2次助攻的出色表现
荣获了该赛季 NBL的本土 MVP。实力出众的姜宇星更是
得到了名帅崔万军的青睐，2015 年他入选男篮国奥队。
2017赛季 NBL，姜宇星场均得到 18.7 分，加冕 NBL本土得
分王。2014～2018的 5个赛季中，姜宇星率领河南赊店老
酒男篮连续杀入NBL季后赛，常规赛排名也从第六名、第三
名、第二名一路上升。5个赛季里，姜宇星逐步成长为河南
男篮当之无愧的核心，他能得分，可以串联，防守也非常出
色，同时也具备了领袖气质。

2018年 CBA选秀大会，姜宇星被跟八一男篮交易得到
状元签的吉林男篮选中进入 CBA。新秀赛季，他场均可以
得到7.9分、4.4个篮板和2.1次助攻，作为新秀这样的表现就
已经相当不错。经过一个赛季的打磨，他在攻防两端都得到
了快速成长。本赛季CBA复赛前的比赛，姜宇星交出了 13
分、4个篮板、2.4次助攻和2次抢断的全面数据。复赛之后，
成为球队首发的姜宇星表现越来越好，复赛后的 5场比赛，
他分别得到了 23分、21分、17分、13分、36分，得分最少的
是对阵福建男篮的 13分，那场比赛，姜宇星手感不佳，全场
仅6投 1中，不过，他及时调整打法，12次站上罚球线。复赛
后，姜宇星在组织进攻和防守方面的表现同样更上一层楼。

谈及荣膺进步“五虎将”的感受，小姜低调地说：“我的这
个荣誉不是属于我个人的，是应该是属于全队的，是大家共
同努力的结果。”

已经逐步在CBA站稳脚跟的姜宇星，经过联赛的洗礼，
不但打法更加细腻多样，而且在 NBL时的三分“短板”也逐
渐补齐——目前姜宇星的三球命中率提升至 50%左右。假
以时日，姜宇星一定会在CBA打出属于自己的一片天地，进
而在更大的舞台——国家队，绽放精彩！ 本报记者 陈凯

本报讯（记者 陈凯）昨日，记
者从河南省社会体育事务中心获
悉，在近日于上海结束的 2020
年 CBBA PRO 中国健美健身精
英职业联赛（上海站）中，我省健
美选手发挥出色，勇夺 6项冠军，
充分展现了河南健美选手的强劲
实力。

本次健美健身精英职业联
赛，由中国健美协会主办，是中
国今年健美健身运动界的首场
全国性赛事，比赛共吸引了来
自全国 23个省、直辖市、自治区
100 多个城市的 400 余名健美
健身选手参赛。在为期三天的
比赛中，分别进行了传统健美、

女子比基尼、男子健体、健身模
特等项目的角逐。经过激烈比
拼，来自焦作的女选手赵婉羽拿
下女子健身模特 C 组身高 169
厘米以上组冠军、全场冠军以及
女子健身模特最佳名模奖；来自
开封的王昆则斩获了男子传统
健美 80 公斤以上级冠军、全场
以及传统健美最佳肌肉奖；柯
倩和常渌鲭分别获得女子形体
A 组身高 163 厘米（含）以下组
和男子古典健美身高 175.01 厘
米～180厘米的冠军。

本世纪初，曾有一批中国
体育明星横空出世。姚明在
NBA 打得风生水起，刘翔在
110米栏赛场写下属于亚洲人
的世界纪录，李娜登顶法网和
澳网。他们不仅在国内为人所
追捧，在国际范围内也具有相
当的影响力，成为世界了解中
国的一扇窗口。

没有一个人的成长能跳脱
出他或她所处的时代。在全民
迎接2008年北京奥运会的大背
景下，迅速发展的中国和中国体
育都亟需认可，时代呼唤明星。

而这些中国体育巨星之所
以能取得如此成就，除了天时
地利，过硬的成绩才是立足之
本，要么在自己的领域内所向
披靡，要么在世界体育主流项
目上跻身前列、取得重大突破。

同时，他们又都不是“千篇
一律”的运动员，姚明睿智，李
娜幽默，林丹霸气，独特的人格
魅力是加分项，也让他们成功

“出圈”。
反观如今，不说具有国际

影响力，在国内称得上“国民
级”的体育明星也寥寥无几。
女排运动员朱婷可算具有巨星
潜质，尚需假以时日。泳池里
的孙杨本也享有超高人气，可
惜当下陷入禁赛风波。

其实中国体育冠军并不

少。从乒乓球羽毛球到举重射
击跆拳道，都不缺少在赛场摘
金夺银的中国健儿，但一些项
目不仅在世界范围内缺乏影响
力，即使在国内都属冷门，如果
再自我封闭，如何能培育群众基
础？怎么造就明星？又何谈产
生跨越圈层甚至国度的影响力？

“体育，天神的欢娱，生命
的动力。”这是顾拜旦在《体育
颂》中的定义。体育明星作为
皇冠上的明珠，对内能激发出
独特的民族凝聚力和感染力，
对外可以帮助讲好中国故事，
生动地传播好中国声音。

对运动员而言，要想把自
己打磨成这颗明珠，必须加强
自我磨砺。竞技体育首先要拿
成绩说话。当今训练条件不断
完善，各方面保障与支持越发
到位，运动员更要保持自律。
姚明、刘翔、李娜都曾在场下刻
苦加练。毕竟，“凌晨四点”的
精神并不仅限于洛杉矶。

运动员还可以适时适度进
行自我推广。目前，运动员在
场外生活中的存在感并不高，
通常比赛一结束，就消失在了
大众视野中。此前的“618购物
节”，各路明星纷纷出马“直播
带货”，体育人依然习惯性地保
持低调，哪怕在体育品牌营销
中也不见踪影。

当然，商业价值的塑造是
个复杂的话题，但运动员们至
少可以利用现有渠道树立丰满
的个人形象，展现个人魅力，既
要 四 肢 发 达 ，也 要 头 脑 不 简
单。比如傅园慧就以直言快语
的表达、活泼灵动的表情深受
网友喜爱。

对项目而言，更是要注重
自我“营销”。提升联赛职业化
程度任重道远，对于尚不具备
职业化条件的项目来说，至少
也要开放、平易。中国短道速
滑队在温哥华冬奥会上豪取四
金，在赛场外也有着意外的收
获。据队伍回忆，当时他们同
意了美国全国广播公司（NBC）
的采访请求，赛前记者一个个
和队员聊天，最后“NBC倒成了
我们的拥趸，中国队这好那好，
中国队就应该拿成绩！”

要成绩，也要人气；要具有
统治力的冠军，也需要有影响
力的明星。如此，中国体育才
能有下一个林丹，下一个姚明、
刘翔和李娜。

新华社记者 丁文娴姬烨

期待在期待在国家队绽放精彩国家队绽放精彩
——记郑州小记郑州小伙姜宇星伙姜宇星

展示“老家河南”良好形象

“文明旅游·你我同行”
系列活动启动

老年艺术大学春季昆曲
表演培训班线上结业

中国健美健身职业精英联赛上海站

河南健美选手勇夺6冠

心通桥民意排行榜
（6月29日～7月5日）

过去一周（6月29日~7月5日），网友最关注哪些问
题？各县（市）区回复情况如何？哪些帖文网友还在期
盼回复？请看中原网心通桥管理员的梳理和详解。

一周问政概况

6 月 29 日～7 月 5 日，
心通桥网络问政平台接到
的有效诉求中，民生生活类
诉求最多，占总量的 80% ，
排名第二的是交通运输类，
占 8%，疫情防控类占 6%,
公共设施类占 4%，咨询类
占2%。（见右图）

心通桥回访

网友盼回复

您有诉求，我来督办

噪 音 扰 民 、占 道 经 营 、停 车 乱 收
费 、道 路 不 通 、路 灯 不 亮……如果您
遇到这些烦心事，可扫描二维码下载“心
通桥”客户端，将问题反映给我们。

扫
二
维
码
下
载

﹃
心
通
桥
﹄
客
户
端

1. 化 肥 东 路 化 工 路 北 段
通 车 后 梧 桐 新 语 小 区 出 入 口
规 划 问 题（2020 年 5 月 25 日
发 帖 至 郑 州 市 自 然 资 源 和 规
划局）

2.投诉建业香槟圣园物业存
在的问题（2020 年 5 月 22 日发

帖至管城区）
3.金荣花园小区交房五年没

有房产证（2020年 5月 7日发帖
至经开区）

4.山顶御鑫城地下车库出入
口喇叭噪音扰民（2020 年 3 月
14日发帖至金水区）

网友反映碧园月湖景园小
区6号楼开职工餐厅

心通桥督办员回访：餐厅已
经搬离

2020 年 5 月 11 日 ，网 友
“u133LCKE7”在 心 通 桥 上 发
帖，反映碧园月湖景园小区 6
号 楼 103 业 主 把 房 子 租 给 浦
发银行做职工餐厅，室内摆满
桌 椅 板 凳 ，可 以 满 足 50 人 同
时 就 餐 ，安 装 大 型 燃 气 灶、油
烟机，油烟直接排入居民公共
烟道，噪音大、气味刺鼻、人来

人往，严重影响其他住户正常
生活。

收到网友反映后，迎宾路街
道办事处回复称，办事处接到通
知后，联合物业到现场查看，并
联系上报上级执法部门。接下
来办事处将持续关注该事件进
展情况。

7 月 2 日，心通桥督办员到
现场回访。看到碧园月湖景园
小区 6号楼 103 室大门紧闭，随
后督办员联系迎宾路街道办事
处得知，餐厅已经搬离。

一个平常的周末午饭时间，林丹在微博上宣布
退出国家队。一切来得很突然，又都在预料之中。
随着“超级丹”谢幕，人们不禁感叹，那个曾经属于
中国体育的巨星时代已渐行渐远，而下一个林丹何
时出现？或者说，下一个姚明、刘翔、李娜何时出
现？下一个为我们缔造热血沸腾集体记忆的中国
体育巨星在哪里？

““超级丹超级丹””谢幕谢幕，，
中国体育下一个巨星时代在哪里中国体育下一个巨星时代在哪里


